



hace la zafra ni se siembra tabaco, porque aun existe la guerra, diremos con dolor, que los hombres que nos gobiernan son incorregibles, ó no ven mas allá de sus narices, por no hacerles la ofensa de llamar los hijos espúreos y por ende, responsables de la Isla de Cuba.

MULEY.»

### Los nuevos billetes

#### Gobierno general de la isla de Cuba

En cumplimiento de lo dispuesto por la cláusula 7.<sup>a</sup> de la Real orden de 8 de junio último, que se inserta a continuación,

#### ORDENO Y MANDO:

1.<sup>a</sup> Desde la publicación de esta disposición serán obligatorios el curso y admisión de los billetes del Banco Español de esta Isla, como si fueran oro, con plena eficacia liberatoria en todos los pagos, excepto en los que correspondan a los derechos arancelarios y transitorios, que constituyen la renta de Aduanas y al impuesto especial que se establezca, según la disposición 8.<sup>a</sup> de la Real orden de 8 de junio, para aplicar su producto a la recogida de los billetes, los cuales pagos se verificarán necesariamente en oro metálico.

2.<sup>a</sup> En todas las transacciones, incluso en los giros de letras que se hagan en la Isla ó a pagar en ella, los precios se entenderán en billetes, cuya admisión será obligatoria.

3.<sup>a</sup> Los contraventores de este Bando serán castigados, segú los casos, con las penas señaladas en la Ley de Orden Público de 23 de abril de 1870.

Habana, 28 de agosto de 1896.— Valeriano Weyler.

#### Real orden que se cita

«Ministerio de Ultramar.—Excellentísimo Señor:—En vista de los telegramas que ha dirigido V. E. á este Ministerio dandone cuenta de las proposiciones que para su reconstitución ha formulado el Banco Español de esa isla y de los auxilios que considera necesarios para que esta reconstitución se lleve á efecto con ventaja de los intereses particulares de los accionistas y de los generales del país, y en términos que permitan ampliar la circulación del billete de Banco en relación con las presentes necesidades de esas provincias, manteniendo constantemente en las cajas del Banco las reservas metálicas que á esta circulación corresponda, para que la confianza del público facilite la circulación; S. M. el Rey (q. D. g.) y en su nombre la Reina Regente del Reino, se ha servido disponer que se lleve á efecto la reconstitución de dicho Establecimiento bajo las condiciones siguientes:

1.<sup>a</sup> El Banco Español de la Isla de Cuba aumentará su capital en dos millones de pesos.

2.<sup>a</sup> Se autoriza al Banco para emitir billetes de las series y valores siguientes: cincuenta, diez, cinco y un peso, y en caso necesario, de las fracciones de peso que oportunamente se autoricen.

3.<sup>a</sup> El Banco mantendrá siempre las reservas metálicas legales en la proporción que determinan sus Estatutos, en cumplimiento del Real Decreto de 16 de agosto de 1878.

4.<sup>a</sup> Los depósitos y cuentas corrientes en metálico que existan ao-

tualmente en el Banco se pagarán en la misma especie en que se hubieren efectuado, si así lo desean los interesados.

5.<sup>a</sup> El Banco de la isla de Cuba prestará al Tesoro de la misma Isla, las cantidades siguientes: Primero. Doce millones de pesos en firme. Segundo. Otros cuatro millones de pesos, en el caso de abrirsele cuentas de crédito por un millón y medio millón de pesos respectivamente, por los Bancos de España e Hispano Colonial, ó la cantidad menor que proporcionalmente corresponda á la cuantía de las cuentas de crédito que dichos Bancos le abriesen. Y 3.<sup>a</sup>—Elevará en ambos casos hasta diez y ocho millones de pesos el importe de dichos préstamos, á medida y en cuanto lo consentan sus reservas metálicas, que el Banco se esforzará por aumentar por cuantos medios fueren precisos.—El Banco entregará el importe de dichos préstamos, en la forma siguiente: tres millones de pesos antes del 31 de agosto próximo venidero, y sucesivamente tres millones de pesos en cada uno de los meses siguientes hasta completar el importe total de los préstamos á que se obliga.—Todos estos préstamos se harán al interés de tres por ciento anual, pagado en oro por trimestres vencidos.—Dichos préstamos se considerarán vencidos un año después de pacificada la Isla y de restablecerse en ella las garantías constitucionales.

6.<sup>a</sup> El Ministro de Ultramar presentará al Banco los auxilios siguientes:—A. Constituirá en depósito en sus cajas, y hasta tanto que solvente los préstamos á que se refiere la anterior disposición, dos millones de pesos en oro, con aplicación á un fondo de reserva extraordinaria, computable como garantía de la circulación de billete.—B. Entregará también al Banco, por el mismo tiempo, un millón de pesos en plata en cuenta corriente sin interés.—Estas cantidades se harán efectivas en la forma siguiente: un millón de pesos antes del 31 de agosto próximo venidero, y un millón de pesos en cada uno de los dos meses siguientes, en fecha anterior á los préstamos que en los mismos deba hacer efectivos al Banco.—C. Liquidará y abonará inmediatamente á dicho Establecimiento en pagarés renovables á noventa días con interés de cinco por ciento anual los créditos que tengan actualmente reconocidos contra el Tesoro de la isla de Cuba.—D. Prestará su garantía en su caso, y en la proporción que fuere necesaria, á las cuentas de créditos que en la forma que se estipule, abran al Banco Español de la Isla de Cuba.—E. Prestará su garantía en su caso, y en la proporción que fuere necesaria, á las cuentas de créditos que en la forma que se estipule, abran al Banco Español de la Isla de Cuba los Bancos de España e Hispano Colonial, siempre que las cantidades garantizadas no excedan de un millón y de medio millón de pesos respectivamente.

7.<sup>a</sup> El Gobernador General de la Isla de Cuba, cuando y mientras fuere preciso para defender las reservas metálicas del Banco, el curso y admisión obligatorios de sus billetes, con plena eficacia liberatoria en todos los pagos, excepto los que correspondan á los derechos arancelarios y transitorios que constituyen la renta de Aduanas y al impuesto especial de que trata la disposición 8.<sup>a</sup> de la presente Real orden, los cuales pagos se verificarán necesariamente en oro.

Para dictar dicha medida se necesita que se haya efectuado la entrega

al Tesoro del primer plazo de tres millones, y que el Banco haya recibido billetes en cantidad equivalente á la que constituyera su circulación fiduciaria en el momento de hacer efectiva dicha entrega.

8.<sup>a</sup> En el caso de declararse el curso obligatorio del billete, el Gobierno someterá á la aprobación de las Cortes un proyecto de ley creando un impuesto especial, cuyo producto se aplicará precisamente á la recogida de billetes por importe de ochenta mil pesos oro en cada mes, cuando los préstamos al Tesoro ascendieran á dieciocho millones de pesos, ó la cantidad menor que proporcionalmente corresponda á los préstamos efectuados. Mientras este proyecto no se convierta en ley, ó en el caso de que el impuesto no rindiera en algún mes la cantidad requerida para el servicio, se autorizará al Banco para retener la necesaria de las contribuciones que recaude, quedando siempre y en todos los casos a salvo el preferente derecho de los billetes hipotecarios de las emisiones de 1886 y 1890.—De Real orden lo digo a V. E. para su conocimiento y efectos correspondientes.—Dios guarde á V. E. muchos años.—Madrid, 8 de junio del 1896.—Castellano.—Señor Gobernador General de la Isla de Cuba.

### Carta de Madrid

27 de Septiembre.

El motín correspondiente al dia de ayer se verificó en La Línea, y terminó apedreado el pueblo soberano á los carabineros y á la guardia civil y causándose no se cuantas desgracias.

La Línea dista de Gibraltar pocos minutos; a Gibraltar van á trabajar diariamente algunos cientos de vecinos de La Línea y de los pueblos limítrofes, y nuestra sabia administración lo tiene dispuesto todo de manera, que cuando á su casa vuelven al anochecer, se les detiene de tres á cuatro horas en la Aduana, por ser este el tiempo que se emplea en registrarlos á todos, por si llevan en los bolsillos algo sujeto al pago de derechos. Y como ello es más que molesto y cuantas reclamaciones se habían hecho quedaron sin curso, la ira se les subió á las narices, y hete aquí la causa del dicho motinazo.

Hablóse ayer de la aparición de unas partidillas en el Maestrazgo y en el Llobregat: hoy se dice que el Gobierno no tiene noticia de semejante cosa: vaya en paz y así sea.

Más en tanto conste, que como nadie pusiera en duda la noticia, ya unos aseguraban eran partidas carlistas, mientras otros afirmaban eran republicanos; y sin embargo, los republicanos no las reconocían suyas, ni susyas tampoco los carlistas.

Igual divergencia existe respecto á quienes procuran ó procurarán sacar partido de los desertores que andan por los pueblos franceses próximos á la frontera, muriéndose de hambre y no bien queridos de aquellos nuestros vecinos, que les acusan de malos patriotas y que yen en ellos la causa natural de una baratura alarmante en los jornales.

Los desertores, que son muchos más de los que se piensa, hállanse extendidos á todo lo largo del Piri-

neo, y yo aseguro, pues he visto cartas de personas muy conocedoras del caso, que los más de cuantos ocupan la parte occidental y central de la frontera francesa, están ya alistados por los carlistas y divididos en grupos á las órdenes de aspirantes á cabecillas.

Quizá no suceda así con los que habitan en la parte oriental, por provenir en su casi totalidad de Aragón y Cataluña, donde las ideas republicanas predominan; más como no hay peor consejera que el hambre y la holganza, ¿cómo creer que aquellos desertores tengan escrupulos políticos para afiliarse á esta ó á la otra causa, y más si se les ofrece, ahora un jornal, luego las aventuras de correr campos y trincar por montañas, siempre del gusto de los españoles, y más tarde, un perdón bastante á permitirles vivir pacíficamente en sus casas?

Creo así, aun cuando no tengo pruebas para afirmarlo, que por la parte del Pirineo Oriental se hacen los mismos trabajos que por la del Pirineo Occidental, y que en su consecuencia los carlistas tienen allí sus órdenes; algunos miles de jóvenes desesperados, comprometidos á acudir á su llamamiento, y desesperados de este llamamiento no se deje esperar, pues los más carecen hasta del necesario sustento.

Por allí, los más no han encontrado trabajos y gastados los escasísimos fondos que sacaron de su casa, y vivien de la limosna; y en aquellas comarcas está prohibido pedirla.

Y hete aquí con un contingente que se les ha venido á la mano á los carlistas y con el cual no contaban. Cuyo contingente, aun cuando otra cosa hayan dicho varios periódicos, sólo ellos pueden aprovechar; pues aun si bien se halla igualmente á disposición de los republicanos, estos no han de acudir á él, pues no entra en sus planes ni en sus conveniencias prepar partidas y guerras civiles que nunca promoverán, oy muchísimo menos en estas circunstancias, bastantes para separarles de tales propósitos, si alguna vez se hubieran atrevido á tenerlos.

Lo bueno es, que mientras de estas maniobras carlistas están enterados cuantos españoles han prolongado su verano en Hendaya, San Juan de Luz, Bayona, Eaux-Bonnes, Cauterets y demás balnearios pirenaicos, los ministeriales se limiten á decir, prueba inequivocable de que lo ignoran; que todo ello se reduce á que por allí andan algunos agentes filibusteros.

Filibusteros son, en cuanto que hoy todo desorden favorecía más ó menos directamente á los separatistas, pero no son tales filibusteros por ser notorio, que los agentes que hablan á unos y comprometer y sacar de quicio á los más, ofreciéndoles oro y el moro, son carlistas y aun alguno de ellos, eclesiástico; con la particularidad de que no pocos para hacerse más aceptos, reparten á titilo de socorros beneficios, algunas pesetas, entre aquellos mal acogidos, que pensando huir de los horrores de la manigua, se encuentran ahora sin pan, sin hogar, sin patria y en la mayor desesperación.

FELIPE.

(La Justicia).

## MAHÓN

Se nos asegura que las diez cajas jabón que los consumeros decomisaron anteayer á una vecina de la calle de la Luna, de que nos hicimos eco en la edición de aquel día, fueron legalmente adquiridas y tienen los correspondientes derechos de consumos satisfechos. Lo mismo se dice de seis barriles de aceite que en la mañana de ayer trajeron de un sótano de la calle del Rector los dependientes del resguardo de consumos, cuyo local reconocieron en virtud de autorización judicial fundada en que se persegua la especie.

Este es el motivo, ó lo que sea, en que se ha fundado mas de un auto judicial, para extraer especies de casas particulares, sin que nadie mas que los dependientes de consumos ni siquiera vecino alguno de las casas reconocidas, se haya apercibido de la persecución de especies que se alega para registrar tales casas y apoderarse de los géneros que en ellas se encuentran. No sabemos á donde se va por este camino; pero lo que sí diremos, es que la odiosa empresa de los gallegos, sobre la cual tanta polvareda levantaron los conservadores, no llegó á la mitad de la mitad de los extremos á que ha llegado ya en unos tres meses la actual empresa, que merece los altos favores de quien lo puede todo en estos tiempos de caciquismo, y que según se susurra está, por bajo mano, interesado en el negocio.

Per noticias particulares sabemos que llegará mañana á esta ciudad el Sr. Hugens, que tan buenas veladas nos hizo pasar el año pasado con su magnífico aparato fonógrafo Edison Bettini.

Dicho señor acaba de obtener un gran éxito en el Ateneo de Barcelona, donde ha dado una conferencia sobre dicho aparato y unas audiciones del mismo.

Permanecerá algunos días entre nosotros y nos dará á conocer un extenso y variado repertorio de fonogramas, entre los cuales los habrá de Sarah Bernhardt, Novelli, Angel Guimera, Antonio Grilo, padre Sarmiento, padre Calpena, María Guerrero, Mm. Saville, Elena Fons, Antonio Revuelta, Tabuyo, etc., etc.

Celebramos la venida del Sr. Hugens, y no dudamos que las audiciones que celebre atraerán á ellas numerosa concurrencia.

La plaza de la Pescadería se ha visto esta mañana abundantemente surtida de pescado de varias clases, que hasta las mesas de marmol han sido insuficientes para contenerlo, habiendo tenido necesidad el arrendatario de los puestos públicos de venta, de utilizar las de madera que se destinan para la expedición de carne de cerdo.

Ya que de estas mesas nos ocupamos, sería conveniente que el principio, construyera unas cuantas para destinárlas exclusivamente para la expedición de carnes de cerdo y no tener que presenciar algunas veces que unas mismas mesas hayan de servir para las dos cosas con detrimento de la higiene y salubridad pública.

Haga el Sr. Alcalde por darse una vuelta por la citada plaza, inspeccio-

ne las mesas de referencia como también las balanzas á ellas adheridas, y verá que aquellos adminículos solo son dignos para figurar en un edificio de coladas dispuestos á ser por el fuego consumidos.

Esta mañana ha sido sorteada nuevamente la fuerza que compone el Regional número 2 á razón de seis individuos por compañía, los cuales según parece serán destinados al ejército de Filipinas.

El Regional número 2 anuncia, que debiendo sacarse á concurso el suministro de los artículos del rancho que consume la fuerza de dicho regimiento, se admitirán muestras de los artículos citados en la oficina principal conforme expresan las condiciones que se hallan de manifiesto en el local expresado, hasta el 15 de los corrientes.

Dichos artículos consisten en arroz, garbanzos, judías, patatas, bacalao, vino y otros, con excepción de la carne, que si bien es uno de los artículos que se consumen en el rancho, no está incluido en las condiciones que se hallan de manifiesto en la citada oficina (Bastión 15).

En el acto de celebrarse la junta administrativa para ver y fallar sobre la aprehension de un cerdo á un vecino del camino de Gracia han venido aun convenio ambas partes, debiendo entregar el aprehendido cincuenta pesetas á la empresa de consumos para la devolución del cerdo en cuestión.

•La Marítima, Compañía Mahonesa de Vapores, nos ha facilitado para su publicación el siguiente telegrama:

Palma 7.  
Ciudad de Mahón, llegado felizmente á las cinco. Calmas.—Cabot.

## SOCIEDADES

### Casino El Consey

Según previene el artículo 51 del Reglamento de esta Sociedad, se convoca Junta General ordinaria para el domingo próximo 11 del actual á las 12 de su mañana, para la aprobación de la cuenta del tercer trimestre del año actual.

Mahón 7 Octubre de 1896.—P. A. de la Junta de Gobierno,—El Secretario,—Antonio Sintes.

1896

Hoja del Calendario para mañana

Octubre 8 Jueves

San Simeón el viejo y sta. Pelagia penitente.

Sale el sol á las 6'2.—Póñese á las 5'32.

Luna: sale 8'70 M.—Póñese 5'32 T.

## Crónica marítima

CAPIRANÍA DE PUERTO,  
Buques entrados

Dia: 7  
De Barcelona Palafrugell Estela pa-

tron Mateo Cervera con 6 trips. y efectos.

De Ibiza balandra «Paquito» patrón José María Vadell con 6 trips, algarrabas, sal, y efectos.

## Alcaldía de Mahón

### Sanidad

Mañana jueves 8 del corriente, de 4 á 5 de la tarde se vacunará en el Hospital municipal á todos los que se presenten siendo gratis para los pobres.

Mahón 7 Octubre 1896.—El Alcalde El barón de las Arenas.

**Don Juan J. Vidal y Mir, abogado, Juez municipal de la Ciudad de Mahón.**

Hago saber: que el dia cuatro de Noviembre próximo, á las once de la mañana se venderá en pública subasta en la audiencia de este Juzgado, la nuda propiedad de una casa situada en esta ciudad, calle de Cifuentes número sesenta y tres, que linda, á la drecha con casa de Mateo Fuguet á la izquierda con otra casa de Crisíobal, Nicolás y Juan García y Escrivá, y al dorso con tierras de Catalina Tuduri.

La nuda propiedad de dicha casa perteneciente á Antonio Seguí y Coll vecino de esta ciudad, se vende á instancia de Antonio Pujol y Cardona, del mismo vecindario para hacerle pago de la cantidad de sesenta pesetas y de las costas del juicio, que acredita contra el referido Antonio Seguí y Coll en méritos del celebrado en este Juzgado sobre pago de dicha cantidad, siendo las condiciones con arreglo á las cuales se verificará la subasta, las siguientes:

1º Que los titulos de propiedad de la finca descrita estarán de manifiesto en la secretaría, para los que quieran tomar parte en la subasta, previéndose que no tendrán derecho á exigir ningunos otros.

2º Que no se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes de la tasación, que importa dos mil quinientas pesetas.

3º Que para tomar parte en la subasta se ha de depositar previamente el diez por ciento del justiprecio, sin cuyo requisito no serán admitidos los licitadores, sirviendo de parte de precio al que obtenga la finca, y devolviéndose á los demás;

4º Que los gastos de subasta remate y escritura serán de cargo del comprador.

Mahón siete Octubre de mil ochocientos noventa y seis.—Juan J. Vidal.—Ante mí.—Alejandro Gavasa Sírio.

## Para Marsella directamente

Saldrá de este puerto en la mañana del dia 19 del corriente mes el vapor «Nuevo Mahonés» al mando de su capitán D. Bernardo Seguí, donde limpiará sus fondos regresando á Mahón en cuanto haya efectuado dicha operación.

Admite pasajeros á los precios de costumbre agregando á estos el impuesto de tráfico creado por Ley de 30 de Agosto último, y carga á precios convencionales.

Mahón 7 Octubre 1896.—Por «La Marítima», Compañía Mahonesa de vapores.—El Director Naviero, P. A. V. Montanari.

## Subasta

El dia 18 del actual á las once de su mañana, se venderá en licitación verbal en la Agencia Administrativa e Hipotecaria. (Arravaleta 12 A.) una casa situada en la calle de Cifuentes número 141, bajo las condiciones que se dirán en el acto de la subasta.

En el Hornillo de la calle del Castillo número 55, de Bartolomé Camps, se vende el pan de segunda á 35 céntimos el kilo. Los panecillos para las tiendas á razón de 15 céntimos la libra de 400 gramos y para particulares á 18.

## Aprendiz

Se necesita uno para la imprenta de nuestro periódico.

## Sección Telegráfica

**Llegada de tropas a Manila.**

—Un ataque.—El Czar en Paris.

Madrid 6, 5'15 t.

Un despacho oficial de Ma-

nila participa que ha fondeado

en aquel puerto el trasatlántico

«Monserrat», conduciendo tro-

pas, á las cuales, se había pre-

parado un entusiasta recibi-

miento. Los insurrectos ataca-

ron las avanzadas de Noveleta

siendo rechazados y con pérdi-

da de siete muertos y nueve

heridos.

Los emperadores de Rusia

legaron á París. La inmensa

muchedumbre les saludó con

entusiastas aclamaciones.

De Cuba

Madrid 6 6 t.

Circulan rumores persistentes de haberse efectuado un

sangriento combate entre la co-

lumna del general Bernal y las

fuerzas de Maceo cerca de Vi-

nuelas, habiendo sufrido los in-

surrectos grandes pérdidas.

De Cuba.—Derrota de Maceo

—Madrid 7, 9 m.

Telegrafían de la Habana

haberse verificado una brillante

operación en Pinar del Rio.

Varias columnas combinadas

atacaron las fuerzas de Maceo,

derrotándolas completamente y

causando al enemigo ciento

ochenta muertos y doscientos

heridos. Las tropas tuvieron

treinta y dos muertos y ciento

cincuenta y siete heridos.

## BANCO DE MAHON

## BOLSA DE BARCELONA

6 Octubre 1896.

4 por 100 inferior. 63'82

4 por 100 exterior. 75'82

4 por 100 amortizable. 00'00

B. H. de Cuba 1886. 85'90

Id. 1890. 71'87

Acciones ferro-carril Francia. 00'00

Id. Norte. 28'65

Id. Almansa. 00'00

Obligaciones Francia. 53'87

Trasatlántica. 00'00

Id. Almansa. 57'12

## Anuncios.

### El Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca y capitán del puerto de Mahón etc., etc.

Hace saber: Que todo buque que entre en el puerto materias explosivas fondeará de puntas de Calallonga para dentro en donde tendrá izada la bandera roja interín verifica la descarga mediante la oportuna autorización.—Los que traigan explosivos para el ramo de Guerra oportunamente se les designará á su entrada en el Puerto el sitio en que deberán descargar.

Lo que se hace público para conocimiento de los consignatarios y armadores de los buques que arriban al Puerto con la expresada carga.

Mahón 5 Octubre de 1896.—Antonio Alonso.

### Banco de Mahón

Habiendo solicitado D. Eulalia Olivares Andreu, que se le expida un duplicado del resguardo número 3083 del depósito de Plas. 500, constituido en 22 Septiembre último, por haber sufrido extravío, se hace público para que el primitivo se presente en estas oficinas en el plazo de veinte días, quedando en su defecto nulo y sin valor. Mahón 6 Octubre 1896.—Por el Banco de Mahón—El Vice-Gerente—Antonio Pons Olives.

A excitación de la Delegación de Hacienda de esta provincia, la Junta Directiva de esta Sociedad hace un nuevo llamamiento á los tenedores de los cheques y recibos calderilla que se declararon fuera de circulación, para que los presenten al canje á la mayor brevedad posible.

Mahón 5 octubre de 1896.—Por el Banco de Mahón—El Director—Gerente—J. J. Rodriguez.

### Administración de Consumos de Mahón

Habiéndose dado principio á la matanza del ganado de Cerdá, se previene á los dueños ó encargados de las reses registradas, la obligación en que se hallan de dar aviso por escrito á esta Administración de las altas y bajas que ocurren dentro el término de tercer día, salvo las que se destine para el consumo inmediato que deben verificarlo el mismo día en que tenga lugar la matanza; con arreglo á lo dispuesto en el art. 279 de la Instrucción del Ramo; pues de no verificarlo les parará los perjuicios que hubiese lugar. Lo que he creído de mi deber hacer público para conocimiento de los referidos dueños ó encargados para que no puedan alegar ignorancia.

Mahón 3 Octubre de 1896.—El Administrador, Andrés Canet.

### Centro general de Negocios

En cumplimiento del lo dispuesto por la Delegación de Hacienda de esta Provincia, se ruega á los tenedores de cheques contra esta Sociedad, mandados retirar en virtud de R. O., se sirvan presentarlos al canje á la mayor brevedad posible.

Mahón 5 de Octubre de 1896.—González, Carreras y C.

# Farmacia del Dr. D. José Casasa, Jaime I, 2, Barcelona.

Consulta de 11 a 1 ó por escrito

### Píldoras orientales DEL DR. CASASA

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Píldoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas píldoras sin rival, y se destruye al momento en su origen todo género de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás se esté satisfecho, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, del estómago, histéricas, gote, herpes

dolores, catarral, reuma, palpitations, irregulares en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

### Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPÉTICO DE DULCAMARA compuesto por el DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto.

Dirigirse al DR. CASASA en su GRAN FAR-

MACIA, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Depositarios: Todos los principales farmacéuticos de España y América.

### Enfermedades SECRETAS

Venéreo y sifilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Far-

macia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

DE

### Cuantos padeczan DE LA BOCA

Dolor de muelas, Caries, flojedad de sen, sonrisa, descarno de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlcera de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el Elixir dentífrico Saint-Servant del Doctor Casasa.

Único que pone y conserva la boca limpia hermosa, sana y fuerte hasta á los que más emperrida la tienen.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Far-

macia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios: Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Imprenta de Bernardo Fabregues.